

INVITA A MUJERES A CREAR GRUPO DE VIGILANTES

## Critica Peña a falsos afectados por cobrar apoyos federales

Autoridades entregan monederos electrónicos para compra de materiales y mano de obra

Daniel Venegas/México

**E**l presidente Enrique Peña Nieto pidió a los habitantes de Santo Domingo Ingenio, en Oaxaca, cerciorarse de que quienes reciban apoyos para la reconstrucción hayan sido realmente damnificados por los sismos, ya que han detectado casos de personas inscritas en el censo y que no sufrieron daños en sus hogares.

Además, el Ejecutivo federal llamó a los damnificados por el sismo del 23 de septiembre que no habían sido censados a que se acerquen a las mesas de aclaración para que reciban apoyos.

“Quiero ser bien puntual en el tema, les quiero pedir que quienes tuvieron afectaciones en el sismo del 23 de septiembre se acerquen a las mesas de aclaración, para que eso provoque que se sean censados. Será difícil que se vuelva a hacer un censo, déjeme ser honesto, decirles, que no queremos que nadie quiera aprovechar el tipo de apoyo que estamos entregando, no queremos que nadie quiera tomar ventaja o se aproveche de esta circunstancia; solamente queremos que los apoyos vayan a las familias afectadas”, explicó.

Peña Nieto afirmó que tras el censo de los afectados del sismo del 7 de septiembre “hemos encontrado algunos casos de personas que originalmente resultaron censadas y a la hora de llegar con el apoyo económico, pues resulta que no tienen afectaciones en su vivienda. Y esos apoyos no se están entregando.

Destacó que en Oaxaca se ha hecho una convocatoria para formar un grupo de “Mujeres

vigilantes” que supervisen en su propia comunidad que los recursos se entreguen a los afectados.

Tras realizar un recorrido por calles de dicha comunidad y entregar recursos para la reconstrucción de viviendas, negocios y hornos de totopos —una de las actividades comerciales más importantes de la localidad—, el mandatario pronunció un discurso en la plaza principal y ahí habló de las afectaciones causadas por el sismo del 23 de septiembre.

“Estas casas se están volviendo a censar, se está dando un nuevo proceso, con el gobierno del estado, es algo nuevo. Les quiero pedir que aquello que hayan tenido afectaciones por este segundo sismo se acerquen a las mesas de aclaración, porque es importante saber quiénes son y visitar sus viviendas, para cerciorarnos de que realmente hay afectaciones. Es lo que estará ocurriendo en los próximos días”.

Además, expuso que para entregar los monederos electrónicos para la compra de materiales y el pago de mano de obra, se tiene primero que remover los escombros y limpiar los terrenos donde se construirán las viviendas, a fin de asegurar que los recursos se apliquen en la reconstrucción.

Asimismo, enfatizó que la reconstrucción ha sido gradual por el despliegue logístico que implica llevar los materiales de construcción y los recursos económicos a localidades dispersas.

Peña Nieto detalló que la entrega de monederos electrónicos con recursos para los afectados se realiza de forma gradual en Oaxaca y Chiapas, debido a que existen poblaciones muy alejadas y además “primero queremos asegurar que estén los centros de distribución

de materiales y que los terrenos donde hubo casas derruida queden completamente limpios”.

Señaló que en Juchitán 8 mil casas que se tienen que demoler “y estamos con maquinaria para cumplir con este objetivo de manera rápida, por ello ahí no sean entregado todas las tarjetas, será en los próximos días cuando se entreguen”.

El mandatario estuvo acompañado en su recorrido por el empresario Carlos Slim, a quien agradeció el apoyo de su fundación al quintuplicar los donativos que la sociedad civil canalizo a través de ella para la reconstrucción. **M**

Hay que remover escombros de las viviendas averiadas para conocer el daño

## Busca ya Eruviel a Monreal para 2018

LE HARA UNA PROPUESTA FORMAL

# Con miras a 2018, busca ya Eruviel a Monreal

Asegura el delegado especial en la capital que el objetivo es darle forma a un proyecto ganador y fortalecer la unidad de los militantes

Cintha Stettin e Ilich Valdez/  
México

**E**l presidente del **PR** en Ciudad de México, Eruviel Ávila, señaló que para la candidatura del partido a la Jefatura de Gobierno buscará al jefe delegacional en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal.

El ex gobernador mexiquense dijo que en los próximos días buscará al aún militante de Morena para hacerle una propuesta formal.

Aseguró que el objetivo es darle forma a un proyecto ganador, así como fortalecer la unidad entre los militantes.

"Desde luego, (estamos) con Ricardo Monreal y con cualquier actor político que esté con el ánimo, con estas ganas de ganar, de servir, de cumplirle a la gente. Desde luego tengo el gusto de

conocer a Ricardo Monreal y lo estaré buscando en los próximos días para acercarle una invitación formal, con un ánimo totalmente incluyente", dijo.

El pasado miércoles, Ávila fue nombrado delegado especial del **PR** en la capital con funciones de presidente, y afirmó que "vamos a dar campanazo, a dar sorpresas" en las contiendas de 2018, por lo que buscará alianzas con otros partidos.

En tanto, Monreal señaló que dará su posicionamiento a este ofrecimiento dentro de dos semanas, puesto que la prioridad en estos momentos es atender las zonas de desastre tras el sismo del pasado 19 de septiembre.

Hace unas semanas, el jefe delegacional dijo que su relación con Morena quedó entre los escombros y descartó participar como candidato independiente.

Monreal quedó descartado en el proceso interno de Morena para buscar ser candidato a Jefe de Gobierno; la elegida fue su homóloga en Tlalpan, Claudia Sheinbaum.

Por otra parte, el presidente del **PRD** en la Ciudad de México, Raúl Flores, señaló que la designación de Eruviel Ávila como delegado del **PR** **capitalino** colocará a este partido en una posición y percepción aún más negativa.

Señaló que este es un mensaje lamentable, porque es un castigo a los priistas **capitalinos**. M

"Estamos con cualquier actor político con ganas de servir y de cumplirle a la gente": Ávila



Se dicen perseguidos políticos con acusaciones infundadas

# Piden asilo esposa y secuaz de Duarte

La ex Primera Dama lo solicita en GB, y Moisés Mansur, en Canadá

ABEL BARAJAS

Karime Macías Tubilla, esposa de Javier Duarte, y Moisés Mansur Cysneiros, principal prestanombres del ex Gobernador veracruzano, solicitaron asilo en el extranjero porque se dicen perseguidos políticos.

Macías es investigada por la PGR por delitos de enriquecimiento ilícito y lavado, mientras que Mansur es prófugo, pues tiene orden de aprehensión de la Procuraduría por delincuencia organizada y lavado de dinero.

La ex Primera Dama de Veracruz tiene abierta la solicitud de asilo desde hace varios meses e incluye a sus tres hijos. Ella está en Londres.

El argumento de la esposa del ex Mandatario de Ve-

racruz es que es víctima de una persecución política en la que se ha utilizado al aparato de justicia para tratar de fincarle imputaciones penales que, asegura, son infundadas.

Sus cuentas bancarias se encuentran congeladas.

La Fiscalía de Veracruz, a su vez, ha informado que se le investigan operaciones inmobiliarias y actividades como persona física en el DIF, incluidas las labores administrativas y las compras.

La ex Primera Dama de Veracruz llegó a Londres el 15 de abril y desde entonces no ha cambiado de residencia.

Mansur Cysneiros, quien desde hace un año y medio vive en Vancouver, Canadá, también inició el trámite de asilo político ante las autoridades de ese país.

A diferencia de Macías, Mansur sí es buscado por la justicia mexicana porque, desde octubre de 2016, cuenta con una orden de aprehen-

sión por los delitos de delincuencia organizada y lavado de dinero.

Sin embargo, hasta ahora las autoridades canadienses no han dado trámite a ninguna solicitud de detención provisional con fines de extradición en su contra a pedido del Gobierno de México pese a que el hombre se encuentra en el mismo lugar.

Adicionalmente, la Procuraduría Fiscal de la Federación también presentó una querrela contra Mansur ante la PGR por un presunto fraude al fisco por 12 millones 456 mil 918 pesos en el ejercicio 2014.

Macías y Mansur siguen el mismo camino que en años recientes han tomado algunos de los prófugos más relevantes que han huido del País, como Gastón Azcárraga, ex dueño de Mexicana de Aviación, y el ex Gobernador de Chihuahua César Duarte, ambos con sus trámites de asilo en Estados Unidos.

